

## COMPARTIENDO EL DOMINGO EN TIEMPOS DE CUARENTENA

### INTRODUCCIÓN

Todos los datos apuntan que pronto estaremos reincorporándonos a las tareas cotidianas que teníamos antes de la pandemia, es un tiempo de mucho cuidado, pues no tenemos vacuna contra el virus, pero sabemos que tenemos que seguir cuidándonos, nosotros seguiremos acompañándolos con estos subsidios para animar la vida comunitaria, juntos físicamente o a la distancia.

En este documento trataremos de invitarlos a sentirse parte de la Comunidad que comparte la Palabra y Celebra. La vida se nos ha entregado para compartirla en forma responsable y amigable, por eso es bueno sentirse parte de la Comunidad, sabemos que estamos en el mismo camino.

El modo de hacerlo es simple, en tres momentos iremos adentrándonos en el Misterio de Dios con nosotros, el primer momento es mirar la realidad, el segundo es oír lo que Jesús nos dice, y el tercer momento es celebrar.

Espero que te ayude a seguir avanzando en este camino de Fe y Vida.

### ¿DE QUÉ LE VALE AL HOMBRE GANAR TODO EL MUNDO SI PIERDE SU VIDA? Mt 16,26



#### PRIMER MOMENTO: MIRAR LA REALIDAD

¿En dónde hemos puesto nuestra mirada en estos tiempos? Para muchos han sido días que han estado marcados por cifras optimistas que nos llevan a pensar que lo peor ya ha pasado en relación con la pandemia. Para otros son tiempo de ir pensando en los cambios políticos y sociales que implican una nueva Constitución. Otros ocupados de las situaciones de violencia que azotan distintos estamentos sociales, la situación del Pueblo Nación Mapuche, la violencia de género, etc. Frente a todo esto siempre la Palabra de Jesús nos lleva a mirar más allá de los hechos concretos y nos impulsa a compromisos con esta realidad que nos toca vivir. El compromiso de Jesús con nosotros es dar la vida, pues de nada nos sirve ahorrarla, dar la vida implica ponerse al servicio del otro desde lo que somos y juntos poder ir construyendo el Reino al cual estamos todos invitados. El 30 de agosto es el día del Detenido Desaparecido, tengámoslos presentes a todos esos que no volvieron.



## SEGUNDO MOMENTO: OÍR LO QUE JESÚS ME DICE

Miro mi realidad a la luz de la Palabra de Vida: **Mateo 16,21-27**

*En aquel tiempo, Jesús comenzó a explicar a sus discípulos que debía ir a Jerusalén, padecer mucho por causa de los ancianos, sumos sacerdotes y letrados, sufrir la muerte y al tercer día resucitar. Pedro se lo llevó aparte y se puso a reprimirlo: — ¡Dios no lo permita, Señor!*



*No te sucederá tal cosa.*

*Él se volvió y dijo a Pedro: — ¡Retírate, Satanás! Quieres hacerme caer. Piensas como los hombres, no como Dios.*

*Entonces Jesús dijo a los discípulos: — El que quiera seguirme que se niegue a sí mismo, cargue con su cruz y me siga. El que quiera salvar su vida la perderá; pero quien pierda la vida por mi causa la conservará. ¿De qué le vale al hombre ganar todo el mundo si pierde su vida?, ¿qué precio pagará por su vida? El Hijo del*

*Hombre ha de venir con la gloria de su Padre y acompañado de sus ángeles. Entonces pagará a cada uno según su conducta.*

### Reflexión

Cada vez que leemos este texto aparecen en nosotros actitudes de rechazo a la acción de Pedro, sin mirar como actuamos generalmente nosotros. El camino que nos propone Jesús no siempre nos resulta fácil, muy por el contrario, muchas veces implica un ir aprendiendo a mirar la realidad con otros ojos. Pues la invitación de Jesús es colaborar en la construcción del Reino, con todo lo que ello implica. Es necesario ampliar nuestra mirada, es necesario reconocer las debilidades y desde allí reconocer todo lo que nos falta por crecer, todo lo que nos falta por renunciar a nuestros egoísmos para aprender a caminar con otros haciendo la vida más simple. Jesús nos invita a mirarnos como hermanos, renunciando a las cosas que este mundo nos regala, pero nos separa de la humanidad dolida. Muchas veces pensamos solo en nosotros y no en el bien más universal, nos encerramos en nuestros propios problemas que no nos dejan mirar la realidad como Jesús la mira. Es tiempo de aprender de Jesús a dejarlo todo para hacer nuestra vida a su modo.

### Preguntas para la Reflexión

¿A qué cosas nos sentimos amarrados hoy que no nos dejan libres para seguir a Jesús? ¿Qué significa para mí perder la vida por seguir a Jesús? ¿Cómo vivo en mi comunidad estas Palabras?

## TERCER MOMENTO: CELEBRAR LA VIDA



Después de compartir el fruto de la oración, para el momento celebrativo, alrededor del altar familiar les invitamos a que puedas escribir cuales son las situaciones, personas o cosas que no te permiten seguir a Jesús en la radicalidad que Él nos pide. Es bueno anotar para poder sacar fuera esos sentimientos contrarios que no te dejan ser lo que de verdad quieres ser.

Si no quieres leerlo, lo una vez escrito y puesto en el altar puede romper el papel y finalmente quemar con el fin de comprometerte a querer vivir la vida más parecida al estilo de Jesús, te puede ayudar la canción “los pasos de Jesús”. (<https://www.youtube.com/watch?v=wx2bs43F9HE>)

### LOS PASOS DE JESÚS

Perder la vida, tomar la cruz  
seguir los pasos de Jesús.  
Amar con su forma de amar  
perder la vida para ser luz

Darse por el que nadie amó  
darse por el abandonado  
que espera ver amanecer.  
Prestar oído a su clamor  
amar como un enamorado  
a aquel que nadie quiere ver

Gritar que Dios no está dormido

y está dándonos su fuerza  
que va sembrando libertad.  
Gritar que el odio no ha vencido  
y la esperanza no está muerta  
y Dios invita a caminar.

Andar caminos aún no andados  
saltar abismos y fronteras  
ir donde nadie quiere ir.  
Darle la mano al que está solo  
y que ya todo lo ha perdido  
darle la fuerza de vivir.

### A MODO CONCLUSIÓN

Después de haber compartido, terminan el encuentro con lo oración del **Padre Nuestro**, y entre todos los miembros de la familia se bendicen, haciendo el gesto con las manos... pueden terminar cantando alguna canción a María.

**Si lo imprimes, una vez usado lo puedes compartir con tus vecinos y amigos, para mantenernos unidos en la oración.**